

大空に

輪島市立東陽中学校(第5号)

令和7年7月18日(金)

校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」

ホームページにもアップしています⇒



交流と地域の行事・活動を通して

昨年度に引き続き、多くの方々のあたたかいご支援やお心に触れた1学期でした。6月30日(月)には、今年度初めての「学校公開」を小中学校で一緒に行い、授業の様子を保護者・地域の皆様に見ていただきました。ご多用にもかかわらず、ご来校いただき、ありがとうございました。この日の午後には、北陸3県で活動されている堅琴バンド「LIRA BANDIA」の本倉晶子様による演奏会も行われ、ライターの柔らかな優しい音色に、会場にいたみんなが心癒されました。



また、昨日は、地元婦人会の皆様を講師にお迎えし、8月10日(日)に行われる「ふるさと五千人の祭典」に向けて、「ちょんがり節」・「炭坑節」の練習を小中合同で行いました。練習後、生徒に感想をきいたところ、「婦人会の皆さんに教えていただいて、久しぶりに踊ったけど難しかったです。でも、少しやれば思い出ってきて、途中からはすんなり踊れました。小学生とも一緒に踊って、教えてあげたり、頑張って踊っているのを見ていたりすると、楽しかったです。地域の人と踊る機会があると思うので、覚えておこうと思いました。」「(略) 炭坑節はちょんがりよりも難しくて、最初、全然わからなかかったです。繰り返し踊っているうちに体になじんできてスムーズに踊ることができました。曲を聞いてすぐ踊れる婦人会のさんは、すごいと思いました。町野の伝統を継承していくためにも、ちょんがりの練習は必要なのだと思います。」と、練習を通して感じたこと多かったです。



1学期は、久々に戻った東陽中学校校舎での学習を通して、

生徒たち自身が、これまで受けたご支援に、「今度は自分たちが

地域の方に元気を届けたい!」と、考えながら活動を進めてきました。



ヘチマの「感謝のグリーンカーテン」を仮設住宅集会所に、今年も設置させていただいたらしく、自分たちで育てたヒマワリを小学校と町野支所にお届けしたりと、活動にも広がりを見せています。

いよいよ明日から、44日間の「夏休み」が始まります。昨年、「チュー祭」でお世話になった名古屋市の生徒の皆さんとの「夏休みオンライン交流(8/17)」も開催されます。この長い休みの中で、**さまざまな方々との交流や地域の活動・行事に参加するなど、学校生活の中だけでは体験できないことにたくさん挑戦してください。**

一回りも二回りも成長した皆さんと、2学期以降も、また、新たなことに挑戦していきたいと思います。

結びになりましたが、保護者・地域の皆様には、まだまだ大変な状況が続いている中、いつもあたたかいご支援を賜り、感謝申し上げます。お陰様で、大きな事故等もなく1学期を終えることができました。本当にありがとうございました。この後も暑い日々が続きますが、皆様、どうぞご自愛ください。そして、今後とも、本校教育活動に変わらぬご理解・ご協力をいただきますよう、お願い申し上げます。

校長 柿本 二美代

～保護者の皆様へ～

① 「家族の手紙」と「親子の約束」について、保護者の皆さまからのメッセージを記入していただき、「家族の手紙」は8月1日(金)までに、お子様を通じて学校へご提出ください。(「親子の約束」は9/1(月)〆切です。)ご協力をお願いいたします。

また、「2025 夏休みのしおり」をお子様と一緒にご覧いただき、課題や夏休み中の行事予定等についてご確認くださいますようお願いいたします。

② **2学期(9月1日(月))より、町野小学校校舎をお借りして学習を行います。**

③ 8月12日(火)~8月15日(金)は学校閉庁です。緊急の場合は、学校に電話連絡をお願いいたします。電話は学校長に転送されます。【東陽中学校 32-0834】

1学期もたくさんのご協力をいただきありがとうございました。

「能楽ワークショップ」で伝統芸能を堪能しました。

6月26日(木)5・6時間目に、宝生流の能楽師である辰巳大二郎様と木谷哲也様(木谷様は輪島市出身)を講師に、能楽体験のワークショップが行われました。

実際に使われている面(おもて)や装束を身に付けさせていただいたり、能の構えや「高砂(たかさご)」の謡(うたい)を教えていただいたら、貴重な体験をさせていただきました。

振り返り 今日の能楽ワークショップでは、普通じゃできない経験をすることができました。(略)何かギラギラしている服みたいなのを着ました。能に使われるお面みたいなのをつけました。思ったより小さくて、視野がとってもせまかったです。能を本職としているのはとっても強いメンタルをもっているということがわかりました。楽しかったです。【2年】

振り返り (略)能の歴史についてやどんな時に行われていたのかなど、いろいろな事が聞けてよかったです。また、実際の体験のところでは、声を出してみてすごく難しいリズムの曲で驚きました。そして、すり足や悲しい時に2パターンのやり方があるって、少しの動きなのに、いろいろなところを意識してするのがすごく難しかったです。(略)能は動いているだけだと思っていいけど、精神を鍛えるなど大変だと思ったし、いろいろと難しいことが多くて驚きました。 【3年】



薬物乱用防止教室(7/15火)

石川県能登北部保健福祉センターから講師をお招きし、タバコの害についてお話しいただきました。最近よく見かける電子タバコも紙タバコと同様に害があることや、喫煙は味覚にも影響を及ぼすことなどを学びました。

租税教室(7/16水)

輪島税務署の方に税のしくみや役割について話してくださいました。もし、税がなかったら、世の中の仕組みが機能しなくなることや、中学生1人の教育費に年間100万円以上の税が使われていることを知りました。最後に、アタッシュケースに入った1億円のレプリカを持ち上げ、想像以上の重さに、驚きの声が上がりました。

♥頑張っています！東陽中生♥

輪島市中学生の主張発表大会

7月11日(金)輪島消防署で行われた大会に、本校を代表して2名が出場しました。それぞれ、「かけがえのないもの」、「傷つけないためにできること」について、練習の成果を発揮し、堂々と発表しました。

うち1名は優秀賞に選ばれ、8月5日(火)に七尾市で開かれる「全能登私の主張発表大会」に出場します。健闘を祈ります！



石川県中学校ソフトテニス大会

全能登大会を突破し、本校女子ソフトテニス部のペアが、7月12日(土)小松市で行われた県大会に出場しました。サービスエースを決めるなど、精一杯のプレーで善戦しました。



8月の行事予定

- 1日(金) 全校登校日①
- 4日(月) 1・2年サイエンスチャレンジ(中能登中)
- 5日(火) 全能登少年の主張大会(七尾市)
- 5日(火) ~7日(木) 2年生JFA×文京DREAM PROJECT「街と能登の応援フェス」(東京)
- 8日(金) 校章ワークショップ①
- 10日(日) ふるさと五千人の祭典
- 18日(月) 安全点検
- 21日(木) 漢検①
- 25日(月) 全校登校日②
- 29日(金) 校章ワークショップ②

※学校閉庁は12日(火)~15日(金)です。



9月の行事予定

- 1日(月) 夏休み明け(3年学力) テスト1日目
- 2日(火) 夏休み明け(3年学力) テスト2日目
- 6日(土) 奥能登新人大会(ソフトテニス)
- 9日(火) 能登半島復興支援コンサート(輪島中)
- 16日(火) 安全点検
- 17日(水) 計画訪問B
- 18日(木) 職業人講話
- 24日(水) ふれあい昆虫館出前授業
- 27日(土) 体育祭
- 29日(月) 振替休業日(9/27分)
- 30日(火) 輪島高校生探究発表